

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA. Imprenta Balear.
Ruillan, hermanos.
García.
MAHON. Orfila. (D. Domingo.)
IVIZA. Cabot.

Sale todos los días por la tarde, excepto los sábados.

EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un mes.
En Mallorca 8 rs.
En Menorca é Ibiza fran- /
co de porte 10 rs.
En los demas puntos del /
Reino. id. id 12 rs.
Cada número suelto . . . 1 rt.

PALMA.—DOMINGO 21 DE JULIO DE 1830.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

(Del Herald.)

Tantas veces como hemos pasado revista à la Europa, aun en la hora de grandes conflictos, otras tantas hemos pronosticado la paz, á pesar de las tristes predicciones con que géneos melancólicos nos han amenazado. Y el tiempo nos ha dado la razón, ó, por mejor decir, sigue dándonosla, que todavía no han terminado todas las perturbaciones; pero al cabo de todo volverá la Europa al estado normal de que la sacó la revolución de febrero.

Mucho ha ganado la causa de la paz con el estado tranquilo de la Francia, pues sin él, las otras naciones, espuestas à la propaganda revolucionaria, hubieran querido prevenirse contra todo peligro, y de aquí hubiera naturalmente surgido la guerra, guerra terrible, universal, cuyas vicisitudes y cuyo término no hubiera sido posible predecir. Pero aunque esto es una verdad evidente, preciso es tambien convenir en que otra clase de guerra, la guerra como consecuencia de las rivalidades internacionales que surgieron de la ruina del edificio levantado en 1815, ha encontrado un obstáculo insuperable en los peligros con que no ha dejado de amenazar nunca la revolución. Así es que una misma causa ha producido diversos efectos; la revolución que fué origen de serias perturbaciones en Europa, ha sido despues el fantasma á cuyo aspecto amenazador se han arreglado diferencias que sin él hubieran sin disputa producido consecuencias desagradables. Hoy quizás no es solo el temor el que remueve los elementos de guerra; es tambien el convencimiento, el sentimiento de la justicia, la consideracion à los grandes intereses que se resienten de un estado violento, y sobre todo, el ascendiente que vuelven à tomar las potencias que hasta ahora habian estado esclusivamente ocupadas en asuntos interiores. A Francia debe la Grecia su arreglo con el gobierno de Londres; esa misma Francia, animada por el buen éxito de su intervencion en este negocio, ha ido à poner tambien el peso de su influencia en la balanza de las negociaciones y las disputas entre Prusia y Dinamarca sobre los ducados de Schleswig-Holstein, con lo cual es posible que haya facilitado el arreglo de las dos principales potencias de Alemania, discordes hace tiempo en el modo de reconstruir la confederacion. De qué modo se verificará este arreglo, que modo se establecerá la nueva confederacion, si es que llega à establecerse, es cosa que no nos atrevemos à pronosticar despues de haber visto estrellarse todos los cálculos en el curso original é inexplicable que han llevado los asuntos de Alemania; pero lo que sí podemos decir, es, que si al fin el Austria y la Prusia no se arreglan, se tranquilizarán, por lo menos, y vivirán sin mortificarse mutuamente, y sin mortificar al resto de la Europa con los temores de una guerra. Cuando despues de todos los armamentos de la Prusia y de sus proyectos de confederacion restricta con su parlamento de Erfurt, la vemos desistir de sus pretensiones sobre los ducados, y presenciar, sin dar la voz de alarma, la separacion del

ducado de Hesse de aquella confederacion, ningun temor abrigamos ya para lo sucesivo. Ahora dícese que el Austria se propone traer à razon à su rival cediendo en algunas de sus pretensiones; pero como las cosas de Alemania forman un intrincado laberinto, en que la cabeza mas segura pierde el timo y se desvanece, creemos lo mas oportuno, antes de entregarnos à cálculos inseguros, esperar à que nos den luz nuevos acontecimientos. Lo que sí podemos hacer es dar seguridades à los amantes de la paz, porque la oportunidad y los grandes motivos de guerra han desaparecido.

Lo único que en esta parte podiamos temer es que las rivalidades de las dos grandes potencias de Alemania abrieran campo à la Rusia para acercarse, si no con sus ejércitos, con su influencia al mediodia de la Europa; pero hoy, por hoy este recelo está completamente desvanecido, si es que ha existido alguna vez. Hemos dicho, es verdad, que la confederacion germánica era el baluarte contra la preponderancia de la Rusia; pero tambien hemos dicho que la Rusia se habia hecho muy poco temible, à pesar de las colosales proporciones que dan à su poder los que sueñan en España con una restauracion absolutista y los que afectan temerla solo por espíritu de oposicion.

La Rusia era débil, impotente para el mal en el mediodia de la Europa; hoy ha dejado de inspirar recelos sobre sus pretensiones, fraternizando con la Francia republicana, con el pais que llevó la revolucion hasta el Báltico. Algunos dan otra explicacion à las buenas relaciones entre los dos paises antípodas; pero para convenir en ella, para suponer à la Rusia árbitra de la Europa, seria preciso que la Inglaterra, que supo dar una leccion terrible en el Pireo al soberano del Norte, hiciera resignacion de su poder, y que la Francia, que acaba de conseguir en el asunto de Grecia lo que no pudo alcanzar ese mismo soberano, olvidará sus tradiciones y sus glorias, que es lo que mas difícilmente olvida una nacion. La Rusia en el alistamiento podia figurársenos todo un coloso, pero un coloso encerrado en una fortaleza; la Rusia dando la mano à una nacion revolucionaria, ha perdido hasta su carácter imponente: es el fantasma que nos amedrentaba de lejos, y que se desvanece cuando queremos tocarlo; gigante imaginario que pierde sus abultadas formas en cuanto se pone al alcance de nuestra vista.

Puede haber hombres que piensan de otro modo; pero solamente les es lícito à los que no tienen mas que ilusiones y esperanzas que perder.

Lo que parece estar à la órden del dia son las reclamaciones de nacion à nacion por agravios inferidos à súbditos de una de ellas. La Inglaterra tiene reclamaciones en Toscana; pero es con el Austria con quien tiene que entenderse, y esto hace presagiar un pacífico resultado: tambien las tiene en Roma; pero en Roma está Francia: los Estados-Unidos las tienen en Portugal; pero no es de creer que à pequeños intereses se sacrifique el derecho público de las naciones. Despues del resultado de las reclamaciones de Inglaterra en Grecia, debemos prometernos que estas cuestiones parciales

y pasageras no alterarán el estado de paz en que despues de mil agitaciones se encuentra actualmente la Europa.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

FRANCIA.

Paris 10 de julio.

Mr. Cremieux inauguró la sesion de ayer en la Asamblea defendiendo la gloria de la revolucion de febrero. Quiso presentar una protesta contra las palabras pronunciadas por el ministro de Justicia en la sesion anterior, pero no le fué admitida por el presidente. El ministro no dió ninguna explicacion. Mr. Victor Hugo criticó justa y severamente el proyecto de ley de la prensa; pero, segun sus adversarios políticos, se escedió de su objeto. Fué desechada una enmienda de Mr. Savoye pidiendo la supresion de toda fianza. Tambien lo fué otra de Mr. Dabaux que tenia por objeto eximir de la fianza los periódicos mensuales. La Asamblea adoptó el artículo 1.º del proyecto de la comision que fija en 24,000 fr. el deposito de los periódicos que aparecen mas de tres veces la semana. Tambien se aprobó el de 18,000 fr. para los periódicos que salen mas de tarde en tarde. Habiendo subido el ministro à la tribuna, la sesion terminó con un nuevo tumulto de la izquierda.

— La autoridad ha descubierto en Perpiñan varios depósitos de cartuchos, uno de ellos de 363 paquetes.

— El jóven Walker que atentó contra la vida del presidente de la República, es hijo de padres ingleses y solia trabajar en la composicion del Galignani. Su conducta era muy mala. Parece que el presidente ha sentido mucho que se dé publicidad al suceso relativo a este jóven.

El Poder, nuevo periódico bonapartista de la tarde, dijo que habian llegado al barrio de San German noticias de Frohsdorf anunciando que la duquesa de Burdeos se hallaba en estado interesante, acontecimiento que, segun el Poder, debia dificultar mas la reconciliacion entre la rama primogénita de los Borbones y la familia de Orleans; pero la Union y la Opinion pública, órganos ambos de los legitimistas, se divierten hoy à espensas del Poder, diciendo que el arrabal de San German no ha sabido, el embarazo de la duquesa de Burdeos sino por la noticia que de él ha dado el Poder. El lenguaje que en esta ocasion usan la Union y la Opinion pública deja adivinar à cualquiera que los legitimistas saben mas de lo que quieren decir respecto de dicha reconciliacion. Así es como la Opinion pública dice, por ejemplo, que la cuestion de si el duque de Burdeos puede todavia esperar ó no herederos secundarios, porque la reconciliacion entre las dos líneas de los Borbones la reclaman y exigen motivos mas importantes y elevados. La actitud que toman los legitimistas siempre que se habla de la reconciliacion de las dos ramas me hace creer que se trabaja efectivamente, con mas ó menos probabilidades de éxito, por esa reconciliacion.

La nueva ley sobre imprenta será al fin discutida antes de prorogarse la Asamblea nacional, porque à peticion de Mr. Charce oup Lambert ha sido puesta à la órden del dia que el gabinete no queria que se discutiera la ley hasta fines del año para evitar las reclamaciones de indemnizacion que pudieran hacer los

periódicos à causa del restablecimiento repentino del timbre; pero la resistencia que los adversarios de las nuevas medidas contra los abusos de la imprenta tratan de organizar en todo el pais, obliga al gobierno à llevar à cabo sin pérdida de tiempo la adopcion de esta ley.

Los periódicos de provincias son los que mas se oponen à la ley de imprenta, porque restablecido el timbre, tendrán un obstáculo mas que vencer para sostener la competencia con los periódicos de la capital. El gobierno teme que durante las vacaciones presten los diputados oídos à las insinuaciones de los diarios de sus localidades, y se comprometan à votar contra la nueva ley de imprenta; y para evitar este peligro, quiere que la Asamblea discuta el proyecto ministerial antes de suspenderse las sesiones y vuelvan à sus casas los diputados.

Muchas veces he dicho à Vds. que no hicieron caso de las palabras y promesas de los rojos, que quieren hacernos creer que aborrecen la lucha en las calles, y que solo aspiran al triunfo de su causa por las vias legales. Al contrario, he sostenido y sostengo que debe desconfiarse mas de los lobos cuando se cubren con la piel de oveja.

El nuevo periódico radical que se ha publicado en Paris bajo el titulo de *El Proscrito* ó *órgano de la Republica universal*, prueba que hago bien en pensar de ese modo. Como lo dice su titulo, el objeto de ese periódico es patrocinar à los refugiados de todos los paises, y dar rienda suelta à su odio contra toda sociedad civilizada. El primer número contiene una especie de programa escrito por Ledru-Rollin, en el cual el famoso tribuno sobrepuja en exageracion à sus maestros Saint Just, Babeuf y Marat, y que parece mas bien escrito con sangre que con tinta, pues tan subido es su color rojo. Sigue dignamente à este programa una proclama de Mazzini à los patriotas italianos, à quienes aconseja y manda que tengan preparados sus puñales.

Un refugiado alemán, cuyo nombre no recuerdo en este momento dirige otra proclama del mismo género à los demagogos del otro lado del Rhin. En una palabra, los corifeos de la revolucion tocan públicamente sus trompetas para dar à los pueblos de Europa la señal de una insurreccion general.

Segun me han asegurado, los acólitos de Ledru Rollin han hecho tirar en Paris 100,000 ejemplares del primer número del *Proscrito*, para inundar con ellos la Francia, la Alemania, la España y la Italia; pero afortunadamente la policia ha andado lista, y ha recogido la edicion en correos y en las oficinas de dicho periódico. (Correspondencia del Herald.)

INGLATERRA.

El 10 del presente mes se recibió en Paris la noticia del fallecimiento de S. A. R. el duque de Cambrige, à la edad de 76 años. Era el séptimo hijo de Jorge III, y el único que quedaba à escepcion del rey de Hannover. Falleció à las diez de la noche del día 8.

— Se lee en la *Revista Británica* el siguiente extracto de las profecías alemanas, tomadas de la Revista de Edimburgo, y cuya autenticidad está legalizada por el profesor Williams Gregory.

Página 117, línea 9.

«Estallará una guerra terrible; por una parte habrá la Rusia, la Suecia y todo el Norte; por otra la Francia, la España, la Italia y todo el Sud bajo la direccion de un Príncipe poderoso. Este vendrá del mediodia, vestido con un uniforme blanco, sentado en un caballo pardo, el

cual montará por el lado izquierdo porque cojea de un pié»

Des abajo añade.

«Federico Guillermo IV será el último Rey de Prusia.»

«Un príncipe poderoso del mediodía, será coronado emperador de Alemania.»

Los rusos avanzarán como enemigos hasta orillas de Rijn. Los franceses marcharán á su encuentro, con otros pueblos del Oeste y del Sud y les exterminarán.

— Se asegura que el vice-almirante Parker será relevado del mando de la escuadra del Mediterráneo, por haber servido activamente mas tiempo del que le correspondía, y se dice que quedará en estado pasivo.

— Una comision de industriales se propone reunir por suscripción los fondos necesarios para erigir un monumento, que se llamará de los pobres, en honor de sir Roberto Peel.

— Roberto Pate, el que cometió el último atentado contra la Reina Victoria, dice que está resuelto á defenderse de la calificación de loco que se le dá, porque no quiere ser encerrado toda la vida en Bedlam.

ALEMANIA.

Segua lo dispuesto por el gabinete de Berlin, las tropas prusianas debian haber evacuado los Ducados el 21 de este mes.

ITALIA.

El 29 de junio, festividad de San Pedro, tuvieron lugar en Roma en lo alto del fuerte Sant-Angelo los magníficos fuegos artificiales conocidos bajo el nombre de la Girandola. El Templo de la Paz, figurado en aquella maravilla pirotécnica, formaba una inmensa redonda con su elevado cúpula, sobre la cual brillaba un sol de fuego de Bengala rojo. Dos obeliscos se elevaban á los lados del templo, los cuales sostenian las insignias y vasos sagrados del culto católico, y en el centro un gran arco contenia las iniciales de Pio IX con la siguiente inscripción: «Los puertos del infierno no prevalecerán.» Toda esta iluminacion se hallaba formada por fuegos de Bengala blancos y rojos, y á su alrededor, encima, y, en fin, en toda la estension del gran castillo de Sant-Angelo, habia cuantas clases de fuegos han sido inventados por el arte pirotécnico, produciendo un efecto difícil de explicar.

Escriben de Roma que el 1.º del corriente S. S. el Papa habia permitido el regreso á sus Estados de varias personas comprometidas en los últimos acontecimientos políticos. Dicese que la comision de cardenales opina que se debería suspender hasta el mes de junio del año venidero la publicacion del Motu-proprio.

AUSTRIA.

Se asegura que segun una decision muy reciente del gobierno austriaco, se van á licenciar 80,000 hombres del ejército. Esta reduccion se operará en parte en la infanteria, disolviéndose en tal caso la reserva, y en parte la artilleria y tren, y vendiendo ó entregando á los labradores 20,000 caballos de esta arma, en pago de sus contingentes en la requisicion. Dicese que la caballeria permanecerá intacta.

— Nos dicen de Viena con fecha del 25 de junio, que el cólera tomaba algun incremento en aquella ciudad; el mayor número de casos se presentaban en el barrio de Leopoldo: en el interior de la ciudad solo habia uno que otro. La epidemia disminuia considerablemente en Praga.

DINAMARCA.

Dice la Patrie que el 6 del corriente mes lord Palmerston firmó el protocolo segun el cual se han de arreglar los asuntos de Dinamarca y de los Ducados. Este documento va ademas firmado por el baron Braunow por parte de Rusia, y por el señor Drouyn de Lhuys por la de Francia. El baron Koller, represen-

tante de Austria, ha manifestado que se atenderia á las disposiciones de su gobierno sobre el particular, aunque no se dudaba que tambien firmaria. En la citada fecha del 6 se aseguraba en Londres que Prusia se negaba á firmar. Sin embargo, una carta de Berlin tambien del 6, inserta en la Gaceta de Colonia, supone que el gobierno prusiano ha ratificado positivamente el protocolo, asegurándose que dentro de cinco dias las tropas prusianas evacuarian los Ducados.

VARIEDADES.

La aplicacion de la fuerza animal para fomentar los ferro-carriles evitando la costosa máquina locomotiva acaba de ser inventada en Italia y experimentada en el ferro carril del Sud-Oeste. Consiste en colocar los animales dentro de una especie de carruaje llamado Impulsoria por la que ellos transmiten la fuerza á las ruedas principales. Esta trasmision se consigue por un medio muy simple, utilizando el carretero conductor el poder y propio peso de los animales. El caballo introducido dentro de la Impulsoria queda colocado sobre un piso ó plataforma artificial rectilínea que gira tan facilmente, que el animal que está sujeto en las barras cuando camina no se adelanta nada; pero lo que interesa para el objeto es que la plataforma gire hacia atrás. Por medio de esta plataforma artificial llamada en la patente pedivella se mueve un eje armado de una polea que por medio de una cuerda trasmite el movimiento á las ruedas mayores. Variando las proporciones entre los diámetros de las poleas se obtienen diferentes grados de velocidad. Los caballos deben trabajar siempre con su paso habitual hasta que la nueva locomotiva adquiere la propiedad de correr con cualquiera velocidad pedida aunque sea de 60 millas por hora, ni alterar el paso usual de los caballos que están dentro de la impulsoria lo mismo que en la cuadra.

La importancia de introducir los caballos dentro del carruaje con el objeto de conseguir mas ventaja del sobrante de la accion del motor, ha sido largamente pensada, y este principio ha sido mucho tiempo intentado en Inglaterra, Francia é Italia, pero sin ningun resultado.

La nueva máquina cuyo inventor es el señor Clemente Maserrano de Pignerol en el Piamonte traída de Italia á Inglaterra y depositada en la estacion de los Nueve Olmos del camino de hierro del Sud Oeste, se ha experimentado en esta línea. Lo que se ha ejecutado por dos solos caballos que han trabajado muy bien sobre la pedivella. Se ha hecho un experimento con mas de 60 wagones en la pendiente de la estacion. Para hacer correr un wagon adelante y atras, se le engancha la Impulsoria, y en la corta distancia de la estacion lo verifica con seguridad á razon de 7 millas por hora. En el experimento que se ha de hacer la gran línea se espera que correrá de 15 á 20 millas por hora; y está calculado que en una máquina con otros dos caballos mas, correrá con mas velocidad que una locomotriz. La Impulsoria corre adelante y atrás lo mismo que un locomotor, pero los caballos ni cambian de direccion ni de movimiento Pueden los caballos pararse instantáneamente sin que pare la máquina, y esta puede asi mismo ser parada mientras que los caballos continúan su paso en la pedivella sin que se trasmita movimiento á las ruedas. Por la simple manera con que ejercen los caballos su potencia en la nueva máquina, pueden andar ó trabajar con facilidad el tiempo regular que es de 8 horas al dia. Durante esas 8 horas la Impulsoria puede correr al ménos sobre 30 millas ocho veces; y como cuatro caballos no hacen mas gasto de dos schelines cada uno por dia, resulta tan solo un costo de 8 schelines, cuando cuesta seis peniques ó medio schelin cada uno de vapor en una milla y seis libras esterlinas solamente el cok. Tal economia es de mucha importancia para los grandes intereses invertidos en los ferro-carriles, asuntos de enormes gastos para tenerlos en actividad. Segun dice el doctor Larder en su preciosa obra de

Economia para los ferro-carriles, el motor locomotivo absorbe, siempre mas de la mitad y á menudo los cuatro quintos de todo el gasto del trabajo Pero la principal ventaja de la nueva máquina es proporcionar muy barata la locomocion en las líneas de menor categoria, por consiguiente facilita la ventaja de los ferro-carriles en localidades hasta ahora impracticables por la dificultad del transporte de las máquinas de tan gran enorme peso.

Los directores del ferro-carril del Sud-Oeste son los primeros que han recibido en su línea la Impulsoria, y facilitado el experimento á su ingenioso inventor; por lo que este ha manifestado su particular reconocimiento al ingeniero en jefe de la locomotiva del departamento Mr. Gooch y su auxiliar Mr. Trevethick.

ALCANCE.

CORREO DE HOY.

El vapor-correo Mallorquin ha fundado en este puerto á las 7 1/2 de la mañana, conduciendo á su bordo 23 pasajeros.

Las noticias que hemos recibido de Madrid alcanzan al 17 del corriente. Su magestad la Reina continuaba en el mas satisfactorio estado, segun resulta de las Gacetas extraordinarias que tenemos á la vista, espresándose en el parte que contiene la última, firmado á las doce del dia del 17, que S. M. hace progresos en la carrera de su completo convalecimiento.

En las Gacetas ordinarias se insertan las siguientes

DISPOSICIONES OFICIALES.

Real orden resolviendo la consulta elevada por el administrador de aduanas de Barcelona, sobre si debería calificarse como aceite en borrar una partida de 27,891 y medio arrobas presentadas al despacho bajo este nombre.

Otra mandando que para lo sucesivo y mientras no se modifica la legislacion vigente las telas de algodón conocidas en el comercio con el nombre de cocos ó percales blancos labrados, se consideren de prohibida introduccion si no cuentan 26 hilos en el cuarto del cuadrado de la pulgada española.

Otra mandando que á todos los papeles pintados extranjeros de las clases de los comprendidos en las partidas 946, 947 y 948 del arancel vigente, se exija en lo sucesivo el 30 por 0/0 sobre avalúo, y que á los colores líquidos ó en polvo que señala la partida 367 del mismo arancel, se les imponga igual derecho que el marcado en la de 368.

Real decreto concediendo al ministro de comercio, instruccion y obras públicas un crédito extraordinario de 60,000 reales por cuenta del presupuesto del año próximo y con destino á los que se ocasionen en la exposicion de industria española que ha de verificarse en Madrid el 1.º de noviembre del corriente año.

Real orden mandando á los gobernadores de provincia, que en justa observancia de la legislacion vigente, vigilen, impidan circular y denuncien los impresos que vayan encaminados á destruir la organizacion social y el principio y forma de gobierno establecido en la constitucion del estado, y otros.

Otra mandando á los gobernadores de provincia que no permitan la venta de obras impresas introducidas del extranjero sin que obtengan el permiso de su autoridad.

Otra mandando trasladar á la villa de Nerjaa la aduana de cuarta clase que actualmente existe en la de Torrox.

Otra accediendo á la solicitud de don Miguel Estadey Sabater como administrador del vapor titulado el Barcelonés, para que

se le conceda un depósito de carbon de piedra sobre el muelle del puerto de esta ciudad con el adeudo de 2 por 100 y demas precauciones que se observan con el Mallorquin; entendiéndose esta gracia mientras el vapor Barcelonés sea conductor de la correspondencia pública de las Balears á Barcelona y vice-versa, segun practica el Mallorquin.

NOTICIAS NACIONALES.

Los latro-facciosos ó trabucarios que capitanea el republicano Baliarda, inauguraron sus correrias en Cataluña con el asesinato de un celador y de un salva-guardia. Dicen que invocan el nombre de república y que su feroz caudillo ha manifestado que venia con intento á derramar sangre y recoger dinero. Hasta hora se presentan en un corto número, ocultándose mañoso y cobardemente á la enérgica y activa persecucion de nuestras tropas. El acreditado valor de estas, las acertadas disposiciones del celoso capitán general interino y el inmejorable espíritu de los pueblos, hacen esperar que esa desalmada gavilla se llevará en breve un terrible desengaño, si es que ya no ha tratado de evitarlo, internándose en el territorio de la vecina república.

La prensa y las cartas particulares de la corte continúan manifestando el grave sentimiento en que ha sumido á la capital la muerte del príncipe de Asturias en que cifraban todos los españoles las mas risueñas esperanzas. Consuélanse sin embargo al ver el satisfactorio estado en que se encuentra S. M. la reina, confiando en que la proteccion Divina no tardará en hacernos olvidar aquel infausto acontecimiento con la realizacion del que debia cumplir nuestros deseos y anegarnos en satisfaccion inefable.

Á las diez de la mañana del 14 se cantó en solemne capilla pública la misa de gloria por el alma del malogrado príncipe de Asturias celebrando de pontifical el señor patriarca de las Indias. La concurrencia á este acto fué numerosa y brillantísima.

El 16 fué trasladado con toda solemnidad el cadáver del príncipe de Asturias al real monasterio de san Lorenzo.

La Patria del 14 anunció á sus lectores que su número del mismo dia habia sido recejido de orden de la autoridad.

La Gaceta del 15 publicó la importante comunicacion que sigue:

Señores redactores de la Gaceta.

«Muy señores míos: Hace tiempo que faltando á las mas sagradas consideraciones, están tomando algunos periódicos el nombre de S. M. el Rey para mezclarle en la lucha ardiente de los partidos, y aun para hacerle arma de desacordadas oposiciones. En este camino se llega hasta inventar los hechos mas absurdos, llevando el abuso de esta licencia á tal extremo, que se ha hecho de todo punto indispensable esta manifestacion que competentemente autorizado tengo la honra de dirigir á Vds., reducida á desmentir todos los hechos á que he aludido y á reprobar el abuso que en este punto se está haciendo de la libertad de imprenta, sin consideracion á los intereses de SS. MM. y á los del pais, especialmente en los momentos en que un acerbo dolor affige el corazón de S. M. y el de todos los buenos españoles.

Rogándoles den publicidad á esta manifestacion, quedo de Vds. atento y seguro servidor Q. B. S. M.

Y. El marques de Alcañices.

Palacio 14 de julio de 1830.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

En la mañana del 15 recibió el general Pavia una orden firmada por el ministro de la Guerra mandándole de cuartel á Canarias. Segun la *Patria* dicho general, que al parecer es el dueño de aquel periódico, no habia hecho representacion ninguna contra esta medida, y la tarde del mismo dia á las ocho salió de la corte con direccion á Sevilla y Cádiz, desde donde se embarcará para Santa Cruz de Tenerife. La *España* habla tambien de la salida del brigadier Arjona para Barcelona, donde recibirá las órdenes del gobierno.

Parece que el ministerio que pensaba aconsejar á su S. M. la disolucion del congreso de diputados despues del parto, ha resuelto diferir este consejo hasta el completo restablecimiento de la Reina. Hay quien asegura que la disolucion tendrá efecto de últimos de agosto á primeros de setiembre y se reunirán las nuevas cortes para noviembre; añadiendo que es probable que los presupuestos que se presenten á la nueva cámara, establezcan el año económico desde 1.º de julio.

Se asegura que con motivo de la próxima disolucion de las cortes el gobierno trata de llevar á cabo el arreglo de corregidores, suprimiendo algunos de los que fueron gefes civiles y han quedado como tales corregidores, designando los pueblos que han de tener al frente de sus ayuntamientos esa clase de autoridades y constituyendo definitivamente su personal.

Ha fallecido en la corte el señor don Juan Nepomuceno San Miguel, hermano de los generales del mismo apellido, y ministro del supremo tribunal de justicia.

Inglaterra.—El jurado de Londres ha condenado á Roberto Pate, autor del atentado contra la reina Victoria, á 7 años de destierro á Ultramar.

La cámara de los comunes ha desechado una mocion de Mr. Ewart, pidiendo la abolicion de la pena de muerte.

La misma cámara ha aprobado por unanimidad el proyecto de una peticion á la reina para que se levante un monumento en la abadia de Minster á la memoria de sir Roberto Peel.

El bill que restringe el sufragio en Irlanda, ha sido leído por tercera vez en la cámara de los lores, quedando en su consecuencia adoptado definitivamente. Se cree que será rechazado por la cámara de los comunes.

Francia.—Segun dicen los periódicos de Paris parece fuera de duda que se ha concluido un tratado de extradicion entre España y Francia.

Anunciase tambien que han ocurrido algunos desórdenes leves en varios puntos del Mediodia, y que en Perpiñan se han cometido varios asesinatos políticos.

En la asamblea empezaba ya á hablarse mucho de la cuestion de prórroga y de las personas que en el caso de llevarse á efecto deberán componer la comision permanente.

Seguian los debates sobre la ley relativa á la prensa.

Dícese que Mr. Guizot ha dirigido á cada una de las cinco clases del Instituto una carta muy larga declarando que no acepta la candidatura que se le ofreció para el consejo superior de instruccion pública.

Italia.—Escriben de Nápoles que habiendo llegado de Roma las dispensas para el matrimonio del conde de Montemolin con la princesa Carolina de Borbon, hermana del rey de las Dos Sicilias, el domingo 7 del actual se hicieron las amonestaciones de costumbre, y el diez á mediodia se celebró el matrimonio en el palacio de Caserta, á cuya ceremonia asistieron toda la familia real de las Dos Sicilias, la duquesa de Berry, los ministros y los grandes personajes del reino. Añade que el embajador de España habia protestado de nuevo contra el matrimonio del conde de Montemolin y vuelto á pedir con instancia sus pasaportes, disponiéndose á salir inmediatamente de Nápoles.

En Turin se está organizando una suscripcion para erigir un monumento á la ley Siccardi.

El Papa ha dispuesto la creacion de 5.000 agentes de policia divididos en cuatro cuerpos.

Parece que los austriacos se fortifican en Ancona y los franceses á Civitavecchia.

Austria.—El emperador ha destituido al general Haynau de las funciones de comandante del tercer cuerpo de ejército y de los amplios poderes de que estaba investido con motivo del estado excepcional de la Hungría. Se dice que la destitucion del general ha sido motivada por su carácter sanguinario. Otros sostienen que por haberse negado á obedecer las órdenes del emperador.

Anunciase que todos los magiares que dejaron á Hungría despues de la revolucion, podrán volver allí si piden un permiso que les será otorgado con un pasaporte. Hay

quien dice que seguirá á esta orden una amplia amnistia.

La *Gaceta del imperio* anuncia que el encargado de los negocios de Austria en Washington ha recibido la orden de protestar contra la politica de los Estados-Unidos durante la guerra de Hungría.

Portugal.—Segun cartas de Lisboa parece que las reclamaciones que el gabinete de Washington ha dirigido al de Portugal y que han motivado la aparicion de una escuadra americana en el Tajo, tendrán una solucion conciliadora.

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

GOBIERNO DE PROVINCIA DE LAS

BALEARES.

Por el ministerio de la Gobernacion del Reino se me han remitido los partes oficiales acerca del estado de salud de S. M. la Reina Q. D. G. desde las siete de la mañana del 14 del presente mes hasta las doce del dia 17, siendo todos sumamente satisfactorios, hallándose concebido el último en los siguientes términos:

«El estado en que S. M. la Reina nuestra señora se halla, manifiesta bien que hace progresos en la carrera de su completo restablecimiento.»

Lo que me apresuro á poner en noticia de los leales habitantes de esta provincia. Palma 21 de julio de 1850. —Joaquin Maximiliano Gibert.

PUERTO DE PALMA.

BUQUES ENTRADOS.

Dia 19.

De Iviza en 2 días místico Cármen, de 25 ton., pat. Pedro Morales, con 7 mar. y habas.
De Águilas en 3 días pailebot Mercedes, de 39 ton., pat. Pablo Coll, con 7 mar., y barrilla.
De Benidorm en 2 días polacra Pepa, de 46 ton., pat. José Llorca, con 9 mar., 2 pasag. y trigo.

DESPACHADOS.

Dia 19.

Para Sevilla laud Emilio, de 45 ton., patron Jaime Serra, con 8 mar. y lastre.
Para Sta. Pola laud S. Antonio, de 13 ton., pat. Jaime Bosch, con 4 mar., y algarrobas.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del día de mañana.

SANTA MARIA MAGDALENA,
PENITENTE.

Hermana de Lázaro y Marta por nacimiento fué Santa Maria Magdalena muy diferente de ellos por sus inclinaciones naturales. Muertos sus padres tomó Magdalena la parte de bienes que le pertenecía y dejando á sus virtuosos hermanos, fuése á su castillo de Magdalo donde se entregó á la disipacion, viniendo á ser muy pronto el escándalo de su comarca. Predicaba entonces el Salvador su doctrina, y movido por las súplicas de Lázaro y Marta, alumbró con su gracia á la extraviada Magdalena: esta le oyó, y desde aquel punto ya no fué la misma. Fuéle á buscar en su casa de Simon Foriseo, arrójase á sus pies y se los unge con bálsamo, se los riega con lágrimas,

se los enjuga con sus cabellos, y se los lesa. Desde entonces sus mayores delicias eran escuchar á su divino maestro. Síguele á todas partes y cuando perseguido y preso sus discípulos mas allegados le abandonaron, Magdalena le siguió á los tribunales y subió con él al calvario. Tuvo el dolor de verle espirar en la cruz. Al tercer día muy de mañana sin reparar en dificultades Magdalena se dirigió al sepulcro del hombre Dios. Como este habia resucitado tuvo el dolor de encontrar la lápida levantada sin hallar al que buscaba. El Señor le recompensó el dolor que entonces sintió, apareciéndosele y ordenándole que fuese á anunciar á sus discípulos lo que habia visto. Desde entonces mirando Magdalena á María Santísima como á su madre no se separaba de ella un momento. La persecucion pero de los judíos contra los discípulos de Cristo no pudo dejar de descargarse contra Lázaro y sus hermanas, pues que habiendo resucitado á oquel despues de cuatro dias de difunto, era un vivo testimonio de la divinidad del Hijo del hombre. Los tres hermanos fueron metidos en un barco sin velas ni gobernable y entregados á merced de las olas. Por particular providencia apostaron á Marsella. Convertidos parte de aquellos habitantes. Magdalena se retiró para la soledad. Por espacio de treinta años hizo allí una vida de estremada penitencia sin mas conversaciones que con los ángeles.

VARIACIONES ADMOSFÉRICAS DE AYER.

Horas.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
7 de la mañana.	20 grad	28 p. 2	88
12 del día.	22	28 2	85
5 de la tarde.	22	28 2	87

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las —4 hs. 48 ms.
Pónese á las —7 y 12 y

Los relojes deben señalar al medio día verdadero las 12 hs. 5 ms. 57 s.

EFEMÉRIDES.

De ayer.

1216.—Toma don Jaime I en Barcelona bajo su proteccion el monasterio de Monserrate.
1454.—Muere en Valladolid don Juan II de Castilla.

1535.—Toma de la ciudad de Tunez por el emperador Carlos V.

De hoy.

1262.—Real cédula por la cual se mandó que los caballeros, clérigos y nobles contribuyan como los demás para la fortificacion de la ciudad.

1276.—Abdica don Jaime el conquistador en favor de sus hijos don Pedro III de Aragon y don Jaime II de Mallorca y toma el hábito de Cister.

1311.—La infanta doña Sancha de Mallorca, reina viuda de Nápoles é hija de Jaime II muere siendo religiosa.

ANUNCIOS.

En el despacho de la imprenta Balear se halla de venta

CATECISMO HISTÓRICO DE FLEURI, puesto en verso por D. Antonio Pirala, señalado por el gobierno para texto. Un tomo en 8.º mayor de 120 páginas, esmerada impresion, con algunas láminas intercaladas en su texto. Véndese á 4 sueldos ejemplar.

EL LIBRO DE ORO, Ó CIEN CONSEJOS Á MIS HIJOS, por don Ramon Rodriguez de la Barrera. Consta de cien consejos, y cada uno de estos ocupa dos páginas, acompañando á cada cual un lindo grabado, alusivo al asunto, tirado aparte en papel de color. Un tomo en 8.º mayor de 400 páginas, edicion lujosísima. Véndese á 16 rs.

Un artista que posee co-

nocimientos muy particulares en Photographia, ya sobre placas, ya sobre papel; acaba de llegar á esta capital y de establecer su gabinete, en la fonda de las tres Palomas en donde tendrá el gusto de recibir á las personas que deseen obtener su retrato con perfeccion.

Los precios son de 24, 40 y 60 rs. cada uno, incluso el cuadro, en papel ordinario.

Recibirá las personas que tengan á bien honorarle desde las 9 de la mañana hasta las seis de la tarde.

Dicho artista hace retratos de una dimension no conocida hasta el día, á precios convencionales.

El que quiera comprar el

huerto llamado *Cana Floch*, con casa, noria y aljibe, sito en término de esta ciudad y junto al camino de Llummayor, acuda á esta imprenta donde darán razon.

Está para alquilarse una

celda nueva del edificio que fué monasterio de la cartuja de Valldemosa: en esta imprenta darán razon.

CORRIDAS DE NOVILLOS.

En la Imprenta Balear continua abierta la nota de abono de localidades, para las que deben darse en el próximo mes, con sujecion al programa publicado en los periódicos de esta capital.

Las horas de despacho son de 8 á 12 por la mañana y de 5 á 7 por la tarde, á excepcion de los juéves y domingos.

IMPRENTA BALEAR

Á CARGO DE DON JAIME RULLAN,
editor responsable.
Calle de San Francisco, número 38.